
 

 

  
 

「まちづくり検討会議」って？ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

「まちづくり検討会議」は、地域の方と学生が直接対話し、学生が地域の声を聞いた上で、地域のニーズや課題に対

して学生からアイデアを提案し、提案した内容を地域と学生が一緒に実践するという活動です。 

令和７年度に連携するのは春日小学校区と中津小学校区の２校区。中津小学校区では、自治会連合会 50 周年、コミ

ュニティセンター30 周年、地域協議会 10 周年の記念事業として、「地区体育祭の記念競技」を学生と地域の方が一緒に

企画し、実践します。また、たくさんの人に「面白そう！」と思ってもらえるようなポスターを学生視点でデザインし、

地域の方に地区体育祭の PR をします。 

令和７年６月 14 日（土）に、地域の方と学生が顔合わせをし、中津小学校区のことや、今回の活動内容の詳細を学生

に知ってもらうための、第１回まちづくり検討会議を実施しました。 

 

◆第１回会議（ガイダンス）概要 

日時 2025.6.14（土）19:00～21:00 

会場 中津コミュニティセンター 

参加者数 学生    10 名 

     地域の方 11 名 

プログラム 

１ 検討会議趣旨説明 

２ 地域の紹介 

３ 自己紹介 

４ 活動内容の説明・グループワーク 

５ 今後の調整 

まちづくり検討会議 

第１回目の会議では、市職員からまちづくり検討会議の趣旨説明を行った

後、中津小学校区地域協議会の中村さんから、中津小学校区についてご説明い

ただきました。中津小学校区のマップを使って説明をしていただき、学生も真

剣に話を聞いていました。 
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茨木市 地域コミュニティ課 

まずは中津小学校区を知ろう！ 

その後、これから活動していくメ

ンバーのことを知るために参加者

全員で自己紹介を行いました。学生

にまちづくり検討会議の参加理由

を伺ったところ「地元である中津校

区の地域活動を盛り上げたい！」な

どの参加理由を聞くことができま

した。また、地域の方から、「学生の

柔軟なアイデアを期待している！」

などの参加に対する気持ちを聞く

ことができました。 



 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

  

 

Q.第１回検討会議に参加していかがでしたか？ 

全員で自己紹介した後は、地区体育祭の「記念競技」の内容を考

えるため、２つのグループに分かれてグループワークを行いました。  

「参加者全員で参加できる競技」また、「周年事業を祝う完成品が

出来る競技」という競技の条件を踏まえながら、「これまで印象に残

っている競技」や「こんな競技なら楽しそう」、「こんな事例知って

います」など項目ごとに自由にアイデアを出し合いました。 

「これまで印象に残っている競技」のアイデアでは、借り物競争、

綱引き、台風の目、親子ブルドーザー、借り人競争、「こんな競技な

ら楽しそう」のアイデアでは、手形で貼り絵、中津地区の内容に関

する〇×クイズ、ギネス記録挑戦、じゃんけんをして負けた人が勝

った人のうしろについて連なっていくじゃんけん列車、「こんな事例

知っています」のアイデアでは、色紙を掲げて、人文字をつくり、

上から写真を撮ってもらうなどのアイデアが出ました。とても和や

かな雰囲気で話し合いを進めることができました！ 

アイデアの中では、いろんな年代で交流できる競技や競争系より

協力できる競技がいいなどの意見もありました。 

多くのアイデアが出た中で、複数のアイデアを組み合わせること

で、新しい、とても面白い競技が出来そうです。 

地区体育祭の記念競技を考えよう！ 

今後一緒に活動をする地域の

方々、数ある中から中津地区

を選んでくれた同年代の方々

と初交流ができたことを嬉し

く思います。早速様々な案を

出し合えたことなど、この企

画が動き出したことにワクワ

クしています！今後一緒に

活動をする地域の方々、数

ある中から中津地区を選ん

今後に向けて 

次回７月５日（土）の第一回全体会議では、ガイダンスで出たアイ

デアをもとに、もう一度地域と学生で作戦会議します。 

色々なアイデアを組み合わせながら参加者全員で参加できる記念

事業を考えていきましょう！ 

今後一緒に活動をする地域の方々、数

ある中から中津地区を選んでくれた

同年代の方々と初交流ができたこと

を嬉しく思います。早速様々な案を出

し合えたことなど、この企画が動き出

したことにワクワクしています！ 

関西学院大学 原田さん 


